

Condenan que Estados Unidos entrenara mercenarios cubanos en Puerto Rico



Foto: Prensa Latina

La Habana, 8 ene (RHC) Una organización izquierdista condenó a la estadounidense Agencia Central de Inteligencia (CIA) por utilizar la isla puertorriqueña de Vieques para entrenar a mercenarios cubanos, a la vez que perseguía a los independentistas en Puerto Rico.

Pese a que se supone que no opere en territorio bajo jurisdicción de Estados Unidos, la CIA desclasificó información que este martes reseña el diario nacional El Nuevo Día, que deja en evidencia su intervención en contra del movimiento independentista puertorriqueño, tal como ese sector denunció por décadas.

El Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH) condenó la corroboración de que, en efecto, la CIA persiguió a organizaciones y militantes izquierdistas, lo que “debe mover a la indignación a nuestro pueblo”.

“Repudiamos también el uso de nuestro territorio nacional, específicamente la oriental isla de Vieques, para entrenar mercenarios en contra de la hermana nación de Cuba”, dijo la organización en referencia a la invasión de Playa Girón en los albores de la Revolución comandada por Fidel Castro.

Los expedientes ilegales por ideología política —conocidos como “las carpetas”—, las masacres contra los nacionalistas en el sector capitalino de Río Piedras (1935) y en la sureña ciudad de Ponce (1937), los asesinatos políticos y los prisioneros políticos —mujeres y hombres— son solo algunas instancias en las cuales los gobiernos de Estados Unidos y de Puerto Rico pretendieron inactivar, a fuerza de intimidación y violencia, al movimiento independentista, indicó.

“Estas acciones ilícitas tuvieron entre sus efectos criminalizar a un sector político cuya aspiración no es otra que la de lograr nuestra plena soberanía, tomando en nuestras propias manos el control de nuestras decisiones y nuestro destino”, dijo el Comité Ejecutivo del MINH.

Apuntó que, al utilizar su agencia de espionaje externo en vigilar y perseguir a un sector político puertorriqueño, Estados Unidos reconoció que Puerto Rico es un tema de política internacional, no uno interno o “doméstico” como suelen argumentar los portavoces de su gobierno con el propósito de desconocer la injerencia del derecho y la comunidad internacional sobre el caso colonial.

El Movimiento Independentista Nacional Hostosiano exige a los funcionarios electos del gobierno de Puerto Rico, comenzando por la gobernadora Jenniffer González y el liderazgo de la mayoría legislativa, que se expresen y asuman posición sobre este asunto.

“Lo menos que se esperaría de quienes alegan representar al pueblo puertorriqueño es que asuman una posición de defensa de los derechos civiles y humanos de la población, sistemáticamente violentados por el gobierno de Estados Unidos desde el momento mismo de la invasión en 1898”, reclamó la organización. (Fuente: Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/373629-condenan-que-estados-unidos-entrenara-mercenarios-cubanos-en-puerto-rico>



Radio Habana Cuba